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N i e d e r s c h r i f t 
 
 
 
 
 

Vorbemerkungen  
 
1. Sitzungsbeginn: 16.05 Uhr  
2. Ende der Sitzung:  19.35 Uhr      
3. Ort der Sitzung: Kreisverwaltung Ahrweiler  
 53474 Bad Neuenahr-Ahrweiler 
 
 
 
Unter dem Vorsitz von Landrat Dr. Jürgen Pföhler nahmen a n der Sitzung teil: 
 
1. Adams, Gerhard, Sinzig (CDU)  

- geht nach TOP 2 - 
2. Artzdorf, Werner, Niederzissen (SPD)  
3. Banze, Dirk, Sinzig (SPD)  - Fraktionsvorsitzender - 
4. van Bebber, Ulrich, Remagen (F.D.P.)  - Fraktionsvorsitzender - 
5. Becker, Berthold, Bad Neuenahr-Ahrweiler (CDU)  
6. Dr. Berbig, Michael, Bad Neuenahr-Ahrweiler (CDU)  
7. Boes, Hans, Bad Neuenahr-Ahrweiler (FWG)   
8. Daleki, Horst, Weibern (SPD) 
9. Deißler, Rolf, Bad Neuenahr-Ahrweiler (FWG)  - Fraktionsvorsitzender - 
10. Denn, Lorenz, Remagen (SPD)  

- geht während TOP 2 - 
11. Dinkelbach, Paul, Remagen (CDU)  
12. Elsner, Petra, MdL, Grafschaft(SPD)  
13. Ernst, Guido, MdL, Bad Breisig (CDU)  
14. Gieraths, Peter, Bad Neuenahr-Ahrweiler (CDU)  
15. Henzgen, Rolf, Bad Breisig (SPD)  
16. Hermann-Lersch, Gabriele, Bad Breisig (CDU)  
17. Jasper, Renate, Sinzig (SPD)  

- abwesend bei Beschlussfassung zu TOP 2 - 
18. Klaesgen, Katharina, Schuld (CDU)  
19. Koll, Sabrina, Bad Neuenahr-Ahrweiler (CDU)  
20. Koll, Ursula, Bad Neuenahr-Ahrweiler (SPD)  
21. Lang, Bernd, Bad Breisig (SPD) 

- geht nach TOP 2 - 
22. Langenhorst, Fritz, Bad Neuenahr-Ahrweiler (SPD)  

- geht während TOP 2 - 
23. Löhr, Kurt, Adenau (CDU)  
24. May, Karl-Heinz, Burgbrohl (CDU)  
25. Meurer, Oswald, Eichenbach (CDU)  
26. Nei, Bernd, Grafschaft (parteilos, Mitglied der F.D.P.-Fraktion) 
27. Reuland, Ute, Grafschaft (Bündnis 90/DIE GRÜNEN)  
28. Ripoll, Christel, Brohl-Lützing (CDU)  
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29. Scheuer, Ilse, Oberzissen (CDU) 
30. Schlagwein, Wolfgang, Bad Neuenahr-Ahrweiler (Bündnis 90/DIE GRÜNEN)  

- Fraktionsvorsitzender - 
31. Schmitz, Anneliese, Bad Neuenahr-Ahrweiler (CDU)  
32. Schneider, Michael, Grafschaft (CDU)  
33. Schüller, Werner, Bad Neuenahr-Ahrweiler (CDU)  
34. Schwarzmann, Jürgen, Hönningen (CDU)  
35. Sebastian, Wilhelm Josef, MdB, Dernau (CDU)  

- geht während TOP 2 - 
36. Graf von Spee, Roderich, Sinzig (F.D.P.) 
37. Spitznagel, Eckehard, Sinzig (CDU)  

- geht während TOP 2 - 
38. Steffens, Waltrud, Bad Breisig (CDU)  

- geht während TOP 3 - 
39. Sundheimer, Karl-Heinz, Kempenich (CDU)  - Fraktionsvorsitzender - 
40. Tempel, Willi, Dernau (Bündnis 90/DIE GRÜNEN) 
41. Titz, Joachim, Remagen (CDU)  
42. Weltken, Rudolf, Bad Neuenahr-Ahrweiler (CDU)  
43. Wirz, Walter, MdL, Adenau (CDU)  
 
 
 
die Kreisbeigeordneten: 
 
1. Näkel-Surges, Ingrid, Dernau (CDU)  
2. Orthen, Guido, Bad Neuenahr-Ahrweiler (CDU)  
3. Hager, Charlotte, Sinzig (CDU)  

- geht während TOP 2 - 
 
 
 
die Dezernenten: 
 
➢ Ltd. Kreisverwaltungsdirektor Daniel 
➢ Kreisverwaltungsdirektorin Täpper 
 
 
 
der Schriftführer: 
 
➢ Oberamtsrat Moeren 
 
 
 
ferner von der Verwaltung: 
 
➢ Amtsrat Beu (zu TOP 2) 
➢ Kreisoberverwaltungsrat Kniel (zu TOP 2) 
➢ Kreisinspektorin z.A. Oestereich 
➢ Amtsrat Seul 
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als Gäste nahmen teil: 
 
➢ Herr Jochum, Ministerium für Umwelt und Forsten, Mainz (zu TOP 2) 
➢ Herr Simon, Landesamt für Umweltschutz und Gewerbeaufsicht, Oppenheim 

(zu TOP 2) 
 
 
Entschuldigt fehlten: 
 
die Mitglieder des Kreistages: 
 
➢ Bell, Johannes, Spessart (FWG)  
➢ Fleischer, Werner, Sinzig (SPD)  
➢ Heiser, Hermann, Altenahr (CDU) 
 
 
der Dezernent: 
 
➢ Sozialoberamtsrat Kniel 
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Niederschrift 
 
 

Tagesordnung: 
 
 
 

To.- 
Punkt  

Beratungsgegenstand  

  
Öffentliche Sitzung 
 

 
1 

 
Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 

 
2 

 
Ausweisung von Vogelschutzgebieten im Kreis Ahrweiler  
(Antrag der CDU-Kreistagsfraktion) 
 

 
3 

 
Einrichtung eines Ganztagsschulangebotes im Kreis Ahrweiler  
(Antrag der F.D.P.-Kreistagsfraktion) 
 

 
4 

 
Gründung der International Business Center GmbH (start-up-Center), Bonn;  
Zustimmung zur mittelbaren Beteiligung des Landkreises 
 

 
5 

 
Ersatzwahl für den Sportausschuss 
 

 
6 

 
Beantwortung von Anfragen nach § 18 der Geschäftsordnung 
 

 
7 

 
Einwohnerfragestunde 
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Öffentliche Sitzung  
 
 
TO- 
Punkt 

Beratungsgegenstand 

 
 
1 

 
Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 

 
Der Vorsitzende eröffnete die Sitzung und stellte die Beschlussfähigkeit des Kreista-
ges fest. 
 
Er stellte den Mitgliedern des Kreistages Frau Kreisverwaltungsdirektorin Täpper vor, 
die zum 01.08.2001 die Leitung des Dezernates 1 übernommen hat. 
 
Sodann gedachte der Kreistag der Opfer der Terroranschläge in den USA und dem 
verstorbenen Herrn Peter Berens. 
 
Des weiteren berichtete der Vorsitzende über die Gründung des Fördervereins Arp-
Museum, bei dem der Landkreis Ahrweiler Mitglied ist. 
 
Gegen die Niederschrift über die Sitzung des Kreistages am 22.06.2001 wurden kei-
ne Einwendungen erhoben. 
 
 
 
 
2 

 
Ausweisung von Vogelschutzgebieten im Kreis Ahrweiler  
(Antrag der CDU-Kreistagsfraktion) 
 

 
Herr Adams (CDU) begab sich wegen Sonderinteresses während der Behandlung 
des Tagesordnungspunktes in den Zuhörerraum und nahm an der Beratung und Be-
schlussfassung nicht teil. 
 
Der Kreistag stimmte mit 40 Ja-Stimmen bei einer Gegenstimme und zwei Enthal-
tungen einer Erörterung mit den eingeladenen Sachverständigen Herrn Jochum vom 
Ministerium für Umwelt und Forsten, Mainz, und Herrn Simon vom Landesamt für 
Umweltschutz und Gewerbeaufsicht, Oppenheim, zu. 
 
Nach der Anhörung der beiden Sachverständigen, Herrn Jochum und Herrn Simon, 
erfolgte eine Erörterung mit Ihnen. 
 
Es folgte ein 10-minütige Sitzungsunterbrechung. 
 
An der anschließenden allgemeinen Diskussion beteiligten sich Herr Sundheimer 
(CDU), Herr Deißler (FWG), Herr Banze (SPD), Herr Schlagwein (Bündnis 90/DIE 
GRÜNEN), Herr van Bebber (F.D.P.), Herr Boes (FWG), Herr Sebastian (CDU), Herr 
Titz (CDU), Herr Henzgen (SPD) und Herr Daleki (SPD). 
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Herr van Bebber (F.D.P.) beantragte die Behandlung des Tagesordnungspunktes in 
der Sitzung des Kreis- und Umweltausschusses am 29.10.2001. 
 
Im Anschluss an die Beratung wurde der folgende Antrag der CDU-Kreistagsfraktion, 
der auf Antrag der FWG-Kreistagsfraktion im ersten Satz um die Worte „und nicht 
nachvollziehbar“ ergänzt wurde, mit 32 Ja-Stimmen und 6 Nein-Stimmen beschlos-
sen: 
„Die flächendeckende großräumige Ausweisung von Vogelschutzgebieten im Kreis 
Ahrweiler wird als unverhältnismäßig und nicht nachvollziehbar abgelehnt.  
Der Kreistag Ahrweiler fordert die Landesregierung auf, die vorgesehene Ge-
bietsausweisung auf die unbedingt notwendigen Flächen zu reduzieren. 
Der Kreistag fordert die Landesregierung im Falle einer Gebietsausweisung auf, an 
die Betroffenen angemessene Entschädigungen zu zahlen.“ 
 
Weiterhin stimmte der Kreistag folgendem Antrag der CDU-Kreistagsfraktion mit 35 
Ja-Stimmen bei einer Nein-Stimme und 2 Enthaltungen zu: 
„Der Kreistag Ahrweiler fordert die Landesregierung auf, mit den Kommunen und al-
len anderen Betroffenen in einen konstruktiven Dialog zu treten, an dessen Ende ein 
faires, von allen Beteiligten getragenes Ergebnis steht.“ 
 
Der Kreistag stimmte außerdem mit 32 Ja-Stimmen bei 6 Enthaltungen dem folgen-
den Antrag der FWG-Kreistagsfraktion zu: 
„Der Kreistag Ahrweiler fordert die Landesregierung auf, darzustellen, wie die EU-
Schutzgebiete gesichert werden sollen.“ 
 
 
 
 
3 

 
Einrichtung eines Ganztagsschulangebotes im Kreis Ahrweiler  
(Antrag der F.D.P.-Kreistagsfraktion) 
 

 
An der Diskussion beteiligten sich Herr van Bebber (F.D.P.), Frau Elsner (SPD) und 
Herr Ernst (CDU). 
 
Herr Ernst (CDU) bat darum, dass im Kreis- und Umweltausschuss über den aktuel-
len Stand der Erhebungen in Bezug auf die Ermittlung des Bedarfes für ein Ganz-
tagsschulangebot berichtet wird.  
 
 
Der Kreistag stimmte einstimmig dem folgenden Antrag der F.D.P.-Kreistagsfraktion 
zu: 
 
„Die Kreisverwaltung wird beauftragt, für die kreiseigenen Schulen umgehend den 
Bedarf für ein Ganztagsschulangebot z.B. in Form von Elternbefragungen zu ermit-
teln. Sofern ein ausreichender Bedarf besteht, soll in enger Abstimmung mit Eltern-
vertretern, Lehrern und geeigneten außerschulischen Einrichtungen (z.B. Vereinen 
etc.) ein auf die Bedürfnisse vor Ort zugeschnittenes Konzept für ein Ganztagsange-
bot auf freiwilliger Basis entwickelt werden.“ 
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Des weiteren nahm der Kreistag die Ausführungen der Verwaltung zu den laufenden 
Vorbereitungen der Antragsverfahren zur Einrichtung eines Ganztagsschulangebotes 
an den in Trägerschaft des Kreises Ahrweiler befindlichen Schulen zur Kenntnis. 
 
 
 
 
4 

 
Gründung der International Business Center GmbH (start-up-Center), Bonn;  
Zustimmung zur mittelbaren Beteiligung des Landkreises 
 

 
Der Kreistag stimmte einstimmig der mittelbaren Beteiligung des Landkreises Ahrwei-
ler an der „International Business Center GmbH“ (start-up-Center), Bonn, zu. 
 
 
 
 
5 

 
Ersatzwahl für den Sportausschuss 
 

 
Der Kreistag erklärte sich einstimmig mit der Durchführung der Wahlen in offener 
Abstimmung einverstanden. 
 
Bei der sich anschließenden Wahl wurde aufgrund eines Vorschlages der CDU-
Fraktion das bisherige stellvertretende Mitglied des Sportausschusses Herr Volker 
Risse (CDU) einstimmig zum Nachfolger von Herrn Christoph Fabritius als Mitglied 
des Sportausschusses gewählt. Zum neuen stellvertretenden Mitglied wurde eben-
falls auf Vorschlag der CDU-Fraktion einstimmig Herr Kurt Quarz (CDU) gewählt. 
 
Auf Vorschlag der SPD-Fraktion wählte der Kreistag jeweils einstimmig das bisherige 
stellvertretende Mitglied Herr Ingo Terschanski (SPD) als Nachfolger von Herrn Gün-
ter Schlegelmilch zum Mitglied und Herrn Horst Daleki (SPD) zum stellvertretenden 
Mitglied des Sportausschusses. 
 
 
 
 
6 

 
Beantwortung von Anfragen nach § 18 der Geschäftsordnung 
 

 
 
Der Verwaltung lag folgende schriftliche Anfrage von Herrn Willi Tempel (Bündnis 
90/DIE GRÜNEN) vor:  
 
➢ Eingriffe am denkmalgeschützten Güterschuppen des ehemaligen Bahnbe-

triebswerks in Kreuzberg. 
 
Die Anfrage sowie die hierzu ergangene schriftliche Antwort der Verwaltung wurde 
verteilt. 
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7 

 
Einwohnerfragestunde 
 

 
Zu diesem Tagesordnungspunkt lagen der Verwaltung keine Anfragen vor. 
 
 
 
 
 
Der Vorsitzende:      Für die Mitglieder:  Der Schriftführer: 
 
 
 
 
Dr. Jürgen Pföhler          Michael Schneider (CDU) Moeren 
Landrat        Oberamtsrat 
 
 

      Dirk Banze (SPD) 
 
 
 

      Wolfgang Schlagwein  
       (Bündnis 90/DIE GRÜNEN) 

 
 
 

     Roderich Graf von Spee (F.D.P.) 
 

 
 
        Johannes Bell (FWG) 
 


